



## Académicos osorninos

Por Armando Gallardo Rosende

Con la reciente incorporación de la poetisa Delia Domínguez como miembro correspondiente de la Academia de la Lengua del Instituto de Chile, son cuatro personalidades osorninas las que pertenecen a tan alta corporación cultural, y sin duda la de mayor importancia en la vida intelectual chilena. Corporación que fuera creada por el Dr. Manuel Garretón Silva siendo ministro de Educación del Presidente don Jorge Alessandri.

Estas cuatro personalidades nacidas en Osorno son el pintor Sergio Montecino, miembro de número de la Academia Chilena de Bellas Artes, el pianista Alfonso Montecino, primo hermano del pintor y miembro correspondiente de la misma Academia, el Dr. Bruno Gunther miembro de número de la Academia de Medicina y ahora la poetisa Delia Domínguez.

El Instituto de Chile — como lo expresamos anteriormente — crea-

ción del ministro Garretón — es similar al Instituto de Francia y reúne en su seno a seis academias con 36 miembros de número cada una.

La primera es la Academia Chilena de la Lengua fundada hace un siglo, por don José Victorino Lastarria, la segunda es la Academia Chilena de la Historia cuyo primer presidente fue don Agustín Edwards Mac Clure, la Academia Chilena de Medicina, la de Ciencias Políticas y Sociales, la Academia de Ciencias y la Academia Chilena de Bellas Artes.

Cabe recordar que la idea de crear este tipo de instituciones se remonta a los albores de nuestra independencia cuando en 1823 don Juan Egaña propuso formar entidades corporativas de este tipo y que él llamó academias chilenas.

El Instituto de Chile lleva 22 años de existencia y su prestigio crece día a día por la calidad de los personeros que a él pertenecen en las distintas disciplinas que la constituyen.

Las cuatro persona-

lidades osorninas que han merecido el alto honor de ser elegidas para pertenecer a tal entidad cultural son de destacada figuración en nuestro medio. El pintor Montecino es quien ha rescatado para el movimiento paisajístico nacional la naturaleza inédita de nuestra tierra austral y ha merecido numerosas distinciones en diversos eventos artísticos nacionales e internacionales.

Ocupó durante dos períodos el cargo de secretario de la Academia de Bellas Artes. Alfonso Montecino, hijo ilustre de la ciudad de Osorno, no es tan sólo el pianista virtuoso que ha llevado el nombre de Chile a los escenarios musicales de todo el mundo, sino que es un eminente compositor y un docente de prestigio internacional.

El Dr. Bruno Gunther es un científico de nota. Investigador insaciable, sus estudios en su especialidad han merecido el unánime reconocimiento de científicos y ensayistas. Su actividad académica y

docente en el medio universitario es de estimable contribución al progreso de nuestra cultura científica. (103)

Finalmente Delia Domínguez es una artista que a través de su poesía ha sabido desentrañar del terreno el canto escondido del paisaje y las costumbres de su tierra natal. Se puede decir que Osorno se hace presente en el medio literario nuestro con el mensaje poético de Delia Domínguez. Inspiración y amor sostenido aportan nuevas comunicaciones que emanan de las entrañas de la tierra nativa.

Estas cuatro ilustres personalidades son para Osorno, indudablemente, un orgullo en antecedentes de que no existen otras provincias que puedan exhibir en el último tiempo tales valores y que pertenezcan a la institución en referencia.

Felicitaciones para ellos y felicitaciones para nosotros mismos los osorninos por contar con individualidades tan esclarecidas.

61 Diario Austral, Osorno, 11-V-1987 p. 4.

1977

## Académicos osorninos [artículo] Armando Gallardo Rosende.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Gallardo Rosende, Armando

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1987

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Académicos osorninos [artículo] Armando Gallardo Rosende.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)